
Compte rendu Conseil d’école élémentaire Bellebranche    
                        Lundi 19 juin 2017 
Etaient présents 
Equipes enseignantes :M Leroueil, M Gandubert,  M Leroux 
Mairie : Mme Tourneux, M Soreau 
Parents d’élèves : Mme Lecam, Mme Sauzeau, M Manceau, Mme Prioux mme El Hadaoui, Mme Gaborit 
Excusés : Mme Bagourd pour les parents, Mme Robe et M Spiesser pour les enseignants.  
 

Préambule : après un tour de table, M Leroux informe qu’il n’y a pas eu de retour de questions de parents listées avant le 

Conseil. Pour autant, quelques questions sont rapportées et seront abordées au fil de la réunion. 
Par ailleurs, M Leroux indique qu’à la rentrée prochaine, les parents seront « invités » à participer concrètement à la préparation 
des élections et conviés à l’élaboration d’un règlement de Conseil d’école, propre à l’élémentaire Bellebranche, dans le respect 
des instructions nationales, consultables sur le site Eduscol. 
 

1 - Effectif des écoles : état des lieux et perspectives. 
Prévision lors du Conseil d’école de février : 
Pour la rentrée 2017 : CP 10 CE1 24 CE2 20  CM1 17  CM2 21  = 92 élèves. 
Prévision des effectifs envoyée à l’administration au début juin : 

CP 10 CE1 25 CE2 21  CM1 19  CM2 21  = 96 élèves.  
Soit une légère augmentation qui résulte d’inscriptions nouvelles 

A noter que le quartier des Ongrois est en phase de réalisation et qu’une arrivée de nouveaux élèves est à envisager au cours de 
l’année à venir. 
Comme pour les années précédentes, les répartitions d’élèves seront normalement consultables par affichage et sur le site 
internet de l’école, avant les congés d’été. 
Concernant l’équipe enseignante, Mme Robe et M Spiesser ne seront pas à Bellebranche l’année scolaire prochaine. Mme 
Beurthe sera présente à partir de septembre. (Et non à la fin de l’année, comme indiqué lors du Conseil : l’information est 
parvenu le lendemain et méritait d’être donnée). 
 

2 – Règlement d’école :  
Petite modification à l’article 7 sur les goûters : ils sont autorisés l’après-midi à 16h45. (Au lieu de 15h45). 
Il est par ailleurs signalé une augmentation du nombre d’absences « exceptionnelles » au cours de cette dernière année 
scolaire ; cela malgré les nombreux ponts du mois de mai. L’équipe enseignante rappelle l’obligation scolaire et témoigne des 
incidences négatives pour l’élève au niveau de son quotidien de classe. 
 

3 – Questions aux élus : 
 Canicule : par un  mail reçu le jour du Conseil, la municipalité informe que des brumisateurs seront mis à disposition 

pour les classes. Il est également précisé qu’il faudra envisager cet achat pour anticiper une prochaine période de 
chaleur, et que cette dépense sera à prévoir sur le budget de l’école. M Leroux souligne l’aspect positif de la démarche 
mais indique que ces achats n’ont pas à amputer le budget de l’école entièrement utilisé pour les fournitures, livres et 
photocopies. 
Pour information, les enseignants ont suivi les recommandations ministérielles au niveau de la canicule.  

 Salle du Vallon des arts : ce nouveau lieu pourra être utilisé par les écoles pour des projets culturels et des 
présentations. Elle aura une capacité variable de 250 à 300 places. 

 Proposition de projets culturels par la municipalité : suite à l’expérience très satisfaisante de la classe CM1/CM2 avec 
Liz Cherhal, M Leroux rappelle que de telles propositions sont les bienvenues… et qu’elles peuvent concerner tous les 
niveaux de classes. 

 Conseil Municipal des Enfants : le projet initié par la municipalité est reconduit ; des élections précédées d’une 
campagne électorale, seront de nouveau organisées courant septembre / début octobre. 

 Travaux de sécurisation : 3 visiophones, une gâche sur le portail d’entrée, et une rehausse des clôtures, ces travaux 
sont programmés et prévus pour la rentrée des classes ou pour les congés de Toussaint. 

 Rythmes scolaires : pas de changement prévus pour l’an prochain. Une réflexion et une concertation seront sans doute 
mises en place au cours de l’année scolaire. 

 Intervention du policier municipal : les enseignants indiquent qu’il aurait été opportun de faire un bref retour du 
policier dans les classes, à l’occasion de la nouvelle obligation du port du casque en bicyclette. Cela aurait permis une 
continuité et un lien avec les actions des années passées. Ils rappellent aussi qu’ils sont ouverts à d’autres propositions. 
 

 4 – Bilans des projets : 
CP : Pour chaque période, des albums différents ont été abordés et placés au centre des apprentissages en lecture, mais ils ont 

surtout permis des ouvertures importantes vers le monde animal (le loup – le pingouin – le crocodile – la coccinelle) et les 
milieux naturels qui s’y rapportent ainsi que des exploitations en éducation musicale et en arts visuels. 

Les parents témoignent de leur satisfaction et du plaisir qu’ils ont eu à découvrir et suivre la vie de la classe de CP à travers 



les images, les vidéos ou les textes mis en ligne sur le site internet de l’école. 
 

CE1/CE2 : Une sortie au moulin de Villevêque est prévue le jeudi 22 juin avec la classe de CP. Travail sur le moulin à eau et les 
engrenages. 
La classe est également allée au Musée de la tapisserie (Jean Lurçat) et a assisté à des concerts éducatifs (JMF et présentation de 
l’orchestre du lycée David d’Angers). 
Suite à l’achat d’un logiciel, M Gandubert a proposé à ses élèves d’élaborer des scénarios et de réaliser de petits films qu’il 
espère mettre en ligne prochainement. 
M Gandubert indique qu’un journal de classe sera édité pour la fin de l’année scolaire : occasion d’écrire et de réinvestir toutes 
les actions de l’année passée. 
 

CE2/CM1 : La participation à la journée de sensibilisation au handicap a été très appréciée, tant au niveau des ateliers (basket 
fauteuil) qu’à celui du débat et de la discussion avec un intervenant qui a expliqué sans détour, le quotidien de sa vie 
d’handicapé. 
La classe a également participé au défi mathématique du Kangourou. Un élève est arrivé dans les 100 premiers au niveau 
national, ce qui est un excellent résultat ! 
 

En commun avec la classe de CM1/CM2 :  

 Le bilan du projet Danse contemporaine avec le CNDC est très positif. Un temps fort de clôture a eu lieu au Quai le 
mardi 13 juin. Les élèves ont montré leur production à deux classes de l’école Voltaire (et vice versa). Véritable théâtre, 
véritable scène de danse, spectateurs, présence de l’équipe adulte du projet et de l’inspectrice de l’Eduction 
Nationale… Ce temps d’échange a été fort apprécié ; il a été suivi de la présentation du travail de fin d’études des 
élèves de première année du CNDC. La chorégraphie de trente minutes est parvenue à captiver un jeune public 
aujourd’hui initié. 

Les enseignants informent que les parents des classes concernées pourront assister à la présentation du travail des élèves  le 
mercredi 28 juin à 20h15 dans la salle des fêtes du Champ du bourg. 

 Rencontre  Handégamins : très bonne journée du vendredi 9 juin. Excellente organisation de ce tournoi proposé à 
Avrillé par le comité départemental de Hand. 

 

CM1/CM2 : Le mercredi 3 mai, les élèves ont reçu la visite de M Landrin (ancien parent de l’école) ; il a conté deux récits de la 
mythologie grecque, illustrant ainsi le travail de sensibilisation effectué au cours du premier trimestre. 
Avec Mme Thibault, la classe bénéficiera cette année de trois séances de kayak qui se termineront par une journée entière 
autour de l’Île St-Aubin. M Leroux rapporte qu’il a été très difficile d’obtenir les tests nautiques passés par les enfants à 
l’occasion des TAP. Ces formulaires étaient en possession du Club Nautique ; il semblerait logique qu’un double soit fourni aux 
élèves et que ces documents retournent aux services du périscolaire. 
 

5 – Questions des parents : 
Remarque pour d’avantage de respect des horaires de sortie : les enseignants reçoivent la remarque et seront attentifs à 
respecter les heures de sortie. 
Ils demandent aussi une compréhension mutuelle et ils rapportent plusieurs situations qui ne dépendent pas de leur volonté, 
mais plutôt du quotidien de la vie d’une classe avec 25 à 30 élèves tous différents dans leur rythme et leur comportement. 
 

La communication au niveau du cahier de liaison : le constat est partagé sur le nombre important de « mots » distribués au fil 
de l’année. Suivant les âges, suivant les classes et les enseignants, il est difficile d’assurer une information parfaite et contrôlée 
qui peut envahir de manière conséquente le temps de scolarité du quotidien, en distribution, en collage, en rangement, ou 
encore en vérification… Malgré quelques petites failles, il est constaté que le système du cahier de liaison est satisfaisant. 
 

Comptage et vérification des sorties d’école et des TAP : l’organisation actuelle ne semble pas infaillible. Pour autant, au-delà 
d’un rappel à une vigilance et une compréhension mutuelles, il n’apparaît pas de solution convaincante au fil de la discussion.  
 

6 – Divers : 
Conseil Ecole / Collège : la liaison avec le collège Debussy a eu lieu toute l’année sous forme de groupes de travail entre 
enseignants du cycle 3 et à l’occasion des Conseils Ecole / Collège. A la rentrée, une nouvelle classe de sixième ouvre à Debussy, 
et la classe bilingue est maintenue. 
 

Rentrée scolaire : les listes de fournitures seront accessibles sur le site internet de l’école. La rentrée est prévue le lundi 4 
septembre au matin. Les enseignants ont donné leur accord sur l’organisation d’un temps d’accueil (café) pour les parents  par 
l’APE. Par ailleurs, afin d’anticiper la rentrée, la municipalité invite les parents à bien retourner les dossiers d’inscription 
périscolaire dans les délais indiqués. 
 

A venir : sortie scolaire de fin d’année pour tout l’élémentaire, à Terra Botanica, le jeudi 29 juin. 
Fin de la séance à 20h. 


